## Lunes 04 de marzo 2013

Última modificación 04.03.2013

El Financiero Previsibles, nuevos episodios de volatilidad en los mercados Clara Zepeda Hurtado Los mercados financieros mundiales podrían enfrentar esta semana nuevos episodios de ansiedad y volatilidad exacerbada, luego de que los recortes automáticos al gasto estadounidense fueron inevitables y ante una agenda cargada de información económica en el mundo. La madrugada del pasado viernes venció el plazo para que el Congreso de Estados Unidos llegara a un acuerdo sobre el presupuesto de gasto del gobierno, pero la distancia entre demócratas y republicanos hizo que entrara en vigor de forma automática un recorte al gasto público hasta por 85 mil millones de dólares. P.C. sistema financiero, economía mundial En enero, el menor flujo de remesas en dos años (Marcela Ojeda Castilla) Como reflejo de la situación económica que se vive en Estados Unidos, el monto de las remesas familiares que ingresó a México en enero fue de mil 471.6 millones de dólares, el más bajo de los últimos 24 meses, señala el Banco de México (Banxico). Esta cifra resultó 2.3 por ciento menor a la de enero de 2012, con lo que por séptimo mes consecutivo los recursos que los trabajadores mexicanos en el extranjero envían a sus familiares continuaron con una disminución a tasa anual. Sin embargo, los datos del banco central también reflejan una desaceleración en el ritmo de las disminuciones mensuales anualizadas. P.C. Banco de México, remesas Pemex baja producción y aumenta personal Esther Arzate En los últimos ocho años la plantilla laboral de Petróleos Mexicanos creció 9.42 por ciento, al incorporar a 12 mil 975 empleados más, pero su producción de petróleo en ese mismo periodo disminuyó 24.9 por ciento, lo que equivale a 835 mil barriles menos al día. Estadísticas de la paraestatal indican que su productividad habría caído de 24.5 barriles producidos al día por cada trabajador en 2004 a 16.9 barriles por empleado al cierre de 2012, ya que la plantilla pasó de 137 mil 722 trabajadores a 150 mil 697. P.C. PEMEX, producción, empleo México aumentó sus reservas petroleras en 2012: Morales Esther Arzate México es una potencia petrolera y no veo por qué deba convertirse en importador de petróleo, dijo el director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil. En entrevista con EL FINANCIERO, el funcionario explicó que México aumentó sus reservas totales de petróleo y gas en 2012, y que certificó 600 millones de barriles en los pozos Trión-1 y Supremus-1, en la zona marítima de la frontera con Estados Unidos. P.C. petróleo, reservas petroleras Difícil arranque de año para el sector industrial (Isabel Becerril) El sector fabril arrancó 2013 con producción y exportaciones a la baja, es decir que pasó a una fase de moderación en su crecimiento y con grandes dudas sobre el comportamiento de su producción para lo que resta del año. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que preside Francisco Funtanet Mange, plantea que urge diseñar una política industrial de largo plazo, para que México pueda enfrentar los problemas actuales y los desafíos del futuro. P.C. Concamin, sector industrial, producción, política industrial Rosario de confusiones Araceli Damián El diseño de la Cruzada Nacional contra el Hambre está plagado de confusiones. En primer lugar, por el momento no se atenderá a 7.4 millones de personas, sino a 3.7. La otra mitad de pobres ultraextremos y además hambrientos tendrán que esperar, por decreto, a que el programa se extienda "conforme lo determine la Comisión Intersecretarial", como plantea el artículo tercero del decreto de creación de la Cruzada. Para "despejar" dudas sobre la selección de los beneficiarios, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) emitió una nota informativa (20-febrero-2013), que "explica" cómo van a focalizar a la población objetivo, que representa 3.3 por ciento de la total del país. P.C. Cruzada Nacional contra el Hambre, pobreza Reforma Toca nuevo récord desempleo en España Por Reuters Madrid España (04 marzo 2013).- El desempleo registrado subió en febrero a un nuevo récord histórico en España al superar las 5 millones de personas, en medio de la peor crisis que sacude a la economía del país en más de ocho décadas, según cifras divulgadas este lunes por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. El desempleo se incrementó en el segundo mes del año en 59 mil 444 personas a 5 millones 40 mil 222, lo que representa un aumento del 6.96 por ciento respecto a febrero de 2012, cuando la desocupación aumentó en 112 mil 269 personas. Pese al incremento, la Secretaria de Empleo, Engracia Hidalgo, subrayó en un informe del Ministerio de Empleo que en febrero se mantiene la tendencia de desaceleración del ritmo de aumento del desempleo registrado, dentro del actual contexto de recesión económica que atraviesa el país. P.C. España, desempleo Tiene banca china superávit de divisas Por Xinhua Beijing China (04 marzo 2013).- La reguladora de divisas de China anunció hoy que el superávit total de divisas de los bancos chinos por transacciones entre banco y cliente alcanzó un alto nivel récord de 92 mil 600 millones de dólares en enero. Los individuos e instituciones chinas intercambiaron 181 mil 800 millones de dólares en divisas por yuanes mediante bancos chinos, mientras que compraron 89 mil 200 millones de dólares en divisas de instituciones financieras en enero, según datos de la Administración Estatal de Divisas. Las cifras marcan el quinto mes consecutivo de ampliación en el superávit de divisas de los bancos. P.C. China, sistema financiero, divisas Piden política industrial de largo plazo Por Notimex Cd. de México México (03 marzo 2013).- Frente a la desaceleración del sector industrial a partir del segundo semestre del 2012, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) destacó la importancia de diseñar una política de largo plazo que permita afrontar los problemas actuales y enlistó los temas que esta nueva política debería abordar. En el documento " Pulso Industrial", pidió que se reconozca la importancia del sector fabril en la economía nacional, al considerar que el contexto actual es "coyuntural y se disipará tan pronto se extingan los nubarrones que dominan el panorama económico internacional, particularmente en Estados Unidos". "Asumiendo que estamos frente a una situación coyuntural, no ante el inicio de una recaída de la economía mundial que afecte el desempeño de la actividad económica del País, es importante valorar en su justa dimensión el aporte del sector fabril mexicano". P.C. sector industrial, política industrial, Concamin Abaten brecha digital sin reformas Por Carla Martínez Cd. de México México (04 marzo 2013).- Mientras México espera hacer cambios legislativos para abatir la brecha digital, Argentina, Colombia, Chile y Brasil han logrado hacerlo sin modificar sus leyes. Jorge Fernando Negrete, director de MediaTelecom Policy and Law, dijo que esos países han avanzado en el acceso a las telecomunicaciones a través de la implementación de políticas públicas. "Estos países lideraron ambiciosos proyectos de penetración digital que los llevó a superarnos tanto en crecimiento como en densidad de diversos indicadores, tales como telefonía móvil, banda ancha, televisión de paga e incluso liberación oportuna del espectro", comentó. P.C. telecomunicaciones, brecha digital, internet Señalan rezago en

transgénicos Por Monserrat Bosque Cd. de México México (04 marzo 2013).- Por primera vez, desde la introducción de los cultivos transgénicos o genéticamente modificados (GM), hace casi dos décadas, los países en vías de desarrollo sembraron más hectáreas de estos cultivos que los países industrializados, sin embargo, México no es uno de estos países. De acuerdo con el último informe del Servicio Internacional para la Adquisición de Aplicaciones Agro-Biotecnológicas (ISAAA), los países en desarrollo sembraron 52 por ciento de los cultivos GM del mundo en 2012. China, India, Brasil, Argentina y Sudáfrica, que juntos representan aproximadamente 40 por ciento de la población mundial, cultivaron 78.2 millones de hectáreas de transgénicos, lo que representa 46 por ciento de los cultivos GM en 2012. P.C. transgénicos, maíz, producción Aprovecha la IP negocio con agua Por Karla Rodríguez Cd. de México México (04 marzo 2013). Firmas como Proactiva, Degrémont, Abengoa, Acciona, Aguas de Barcelona, la estadounidense US Fliter y la japonesa Sumitomo, así como Grupo Bal Ondeo, entre otras, están buscando aumentar su presencia en el creciente mercado de tratamiento de aguas residuales. Con servicios como recuperación, mantenimiento, administración facturación y cobro a los organismos operadores de agua en México, estás firmas han comenzado a ganar territorio en el País. En México, de las 5 mil 89 plantas de tratamiento de aguas residuales que operaban hasta el año pasado, 57 por ciento pertenecen a industriales. P.C. agua, sector empresarial El Universal Propondrá CCE cambios a telecomEduardo Camacho | El UniversalGerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), adelantó que la iniciativa privada entregará esta semana su propuesta de reforma de telecomunicaciones, destacando la autonomía de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). &Idquo:Hemos trabajado en ella por semanas para presentar propuestas bien sustentadas que permitan meiorar el sector, va que hay mucha oportunidad y es un de los mas estratégicos para crecer la economía del país al igual que el energético", informó. P.C. Consejo Coordinador Empresarial, telecomunicaciones Sólo 30% de mexicanos cuenta con una pensiónRomina Román Pineda | El UniversalCarlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), advirtió que se requiere aumentar la cobertura pensionaria del país, ya que sólo entre 30 y 40% de los mexicanos cuentan esta protección. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario dijo que también se necesita incrementar el monto de aportaciones porque las jubilaciones son insuficientes. P.C. pensiones, seguridad social IP: reforma detonará inversión energéticaLuis Carriles | El UniversalEl sector privado quiere participar en la modernización de la industria petrolera. De acuerdo con sus estimaciones, la reforma que se pretende poner en marcha tiene un potencial de entre 40 y 50 mil millones de dólares anuales de inversión, adicionales a los 25 mil que pone Pemex. Juan Acra, presidente de la Comisión de Energía de la Coparmex, espera que la reforma implique la apertura para explotar los yacimientos de Shale Gas por lo que el ajuste debe ser constitucional. " Se acabó la época del petróleo fácil", dijo. P.C. reforma energética, sector empresarial El avance de la precarización socialJosé Luis de la Cruz Gallegos | El UniversalEl aumento que el Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) registró en el cuarto trimestre de 2012, respecto a lo alcanzado un año antes, muestra que los ingresos percibidos por los trabajadores mexicanos son insuficientes para alcanzar un nivel adecuado de bienestar. A tasa anual el ITLP se elevó 3.4%, la quinta alza consecutiva para el mismo periodo de tiempo. A raíz de lo anterior puede observarse que el ITLP se encuentra en un nivel superior al contabilizado durante la crisis del 2009, cuando la economía cayó más de 6% y lo cual sintetiza que la recuperación posterior no se traduce en un mayor bienestar para los mexicanos. La razón se encuentra en el deterioro del mercado laboral, algo que básicamente es atribuible a las menores prestaciones y remuneraciones que perciben los trabajadores. P.C. Índice de Tendencia laboral de la Pobreza, pobreza, crisis, mercado laboral El Economista Bolsas de Europa cierran estables pese a caída en ItaliaReutersLondres - Las acciones europeas cerraron este lunes casi planas tras una sesión volátil, luego de que los inversionistas sopesaron nuevas promesas de estímulos de bancos centrales a nivel mundial frente a algunos resultados decepcionantes y la incertidumbre política en Italia. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.1% a 1,169.30 puntos, recuperándose en las operaciones de la tarde después de que Janet Yellen se convirtiera en una nueva funcionaria de la Reserva Federal de Estados Unidos en reafirmar el compromiso para mantener la política de estímulo monetario. P.C. Europa, sistema financiero Crecimiento, desafío para Japón:Gloria AragónLa moneda nipona ha venido registrando niveles frente al dólar que no se veían desde mayo del 2010, en medio de una política monetaria flexible que busca reactivar la economía y combatir la deflación que aqueja al país desde hace casi dos décadas. Todo parece indicar que la debilidad de la moneda se mantendrá. Y es que la semana pasada, el primer ministro, Shinzo Abe, dio a conocer el nombre de su candidato para Jefe del Banco de Japón (BOJ, por su sigla en inglés): Haruhiko Kuroda, actualmente Presidente del Banco Asiático de Desarrollo, conocido por ser un defensor de la política monetaria expansiva. P.C. Japón, crecimiento económico, sistema financiero, política monetaria Reportan superávit en finanzas públicas; cae recaudaciónLeonor Flores / El EconomistaEn enero, bajaron los ingresos públicos y los petroleros (-7 y -20.9%), se redujo el gasto neto (-7.9%) y disminuyeron (-1.9%) los recursos transferidos a estados y municipios respecto del año pasado, pero el saldo de la deuda externa aumentó 2,300 millones de dólares, según el informe de las Finanzas Públicas en el que destaca que hubo un superávit de 21,100 millones de pesos. P.C. SHCP, finanzas públicas Remesas inician el 2013 con bajasLeonor Flores / El EconomistaEn enero, las remesas familiares que se envían desde el exterior, principalmente de Estados Unidos, presentaron una disminución de 1.9% a tasa anual con un flujo de 1,471 millones de dólares, informó el Banco de México. Lo anterior representó la séptima caída consecutiva y el monto más bajo desde el 2011. Cabe mencionar que, hace un año, enero fue un buen mes para las remesas, pues se habían acumulado 16 alzas continuas y se tenía esperanzas de que mejoraran en los siguientes meses ante la recuperación del mercado laboral, sobre todo en los sectores en donde más se desempeña la comunidad hispana. P.C. Banco de México, remesas familiares Desempleo en España imparable, afecta a 5 millones de personasAFPMadrid.-El número de desempleados en España superó los cinco millones de personas en febrero, un récord que podría ser batido de nuevo en los próximos meses, dadas las medidas de austeridad y la recesión en que se encuentra sumido el país. Según las cifras publicadas el lunes por el ministerio español de Empleo, la cuarta economía de la zona euro registró en febrero un aumento de 59,444 desempleados, un 1.19% más que en enero, alcanzando la cifra histórica de los

5.04 millones de personas. En términos anuales, el aumento fue del 6.96% P.C. España, desempleo Empresarios destacan continuidad a reforma educativaNotimexEl Conseio Coordinador Empresarial (CCE) urgió a aprobar la Lev Reglamentaria de la Reforma Educativa, al considerarla una posibilidad para una verdadera renovación del magisterio del país. El presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez Candiani, opinó que hay que sacar adelante cuanto antes dicha ley que garantice que los preceptos constitucionales se puedan cumplir a cabalidad y dar paso a una implementación eficaz". P.C. reforma educativa Apuestan privados por reforma de "gran calado"Karol García / El EconomistaEl sector privado en el ámbito energético, aglutinado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseguró que, en caso de que se dé una reforma con cambios a la Constitución en el segundo semestre del año, están dispuestos a invertir hasta 50,000 millones de dólares anuales, adicionales a los 25,000 millones que actualmente eroga Petróleos Mexicanos (Pemex). En reunión con medios, el presidente nacional de la Comisión de Energía de Coparmex, Juan Acra, explicó que una reforma de &ldguo; gran calado&rdguo; como la que esperan debe contener modificaciones al Artículo 27 constitucional, para que se defina nuevamente la propiedad del Estado sobre los recursos, sin que esto implique una privatización de los mismos. P.C. reforma energética, inversión, sector industrial La Jornada Presentará Peña plan de impulso a productividad agroalimentariaMéxico, DF. El presidente Enrique Peña Nieto efectuará este lunes su primera gira por Sinaloa para presentar el programa Impulso a la productividad agroalimentaria. Saldrá de la ciudad de México a las 11:00 rumbo a Culiacán, donde atestiguará la firma del convenio de colaboración para el desarrollo agropecuario en la empresa Rene produce, kilómetro 25 carretera El Dorado-Culiacán Rosa P.C. sector agroalimentario, productividad Advierte Concamin que recortes en EU impactarán a MéxicoJuan Carlos Miranda México, DF. El recorte de 85 mil millones de dólares en el presupuesto estadunidense, que entró en vigor el sábado 2 de marzo, podría tener un impacto para la economía mexicana al disminuir las exportaciones nacionales, advirtió la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). A través de un comunicado, el organismo empresarial explicó que "a la industria mexicana le preocupa que esta medida pueda provocar retrasos para diversos sectores productivos del país en sus procesos de exportación hacia nuestro principal socio comercial". P.C. Concamin, Estados Unidos, presupuesto, exportaciones Millones de inmigrantes evitarían ciudadanía: WSJNotimex Nueva York. Aunque hubiera una reforma migratoria en Estados Unidos, millones de indocumentados evitarían convertirse en ciudadanos de este país, a juzgar por lo sucedido con la reforma pasada y por los costos del trámite, apuntó The Wall Street Journal. "A juzgar por la última vez que Estados Unidos abrió un vía para que los inmigrantes ilegales en el país, muchos menos de los 11 millones que ahora radican en territorio estadunidense se convertirían en ciudadanos", indicó el diario. P.C. reforma migratoria, inmigrantes El País El paro registrado supera los cinco millones tras sumar 59.444 personasEl País Madrid 4 MAR 2013 - 11:28 CET3148 La larga recesión que atraviesa la economía española sigue pasando factura al empleo. Según los datos de paro registrado que este lunes ha publicado el Ministerio de Empleo, el número de desempleados registrados en las Oficinas de los Servicios Públicos de Empleo (antiguo Inem) aumentó en febrero en 59.444 personas y superó por primera vez los cinco millones (5.040.222 desempleados, un 1,19% más). La afiliación a la Seguridad Social bajó en 28.691 personas, hasta poco más de 16,1 millones de ocupados, el nivel más bajo en una década, mientras la contratación vuelve a caer. P.C. desempleo. seguridad social La deuda se come 16.800 millonesDavid Fernández 3 MAR 2013 - 00:00 CET8 El estallido de la crisis cogió a las compañías españolas enormemente apalancadas. Muchos grupos han tenido que vender algunas de las joyas de la corona desde 2007 para reducir su deuda, presionados por acreedores, agencias de calificación e inversores. Esta semana, por ejemplo, Repsol vendía su negocio de gas natural licuado. Este rosario de desinversiones ha aliviado algo el peso de los compromisos a costa de sacrificar la generación de caja que proporcionaban los activos enajenados. Sin embargo, el ratio de apalancamiento sigue siendo, en general, bastante alto y la prueba más clara de ello está en que las empresas siguen destinando una parte considerable de sus recursos a pagar los gastos financieros. P.C. deuda, sistema financiero, crisis " España tendrá 10 años más de crisis y una devaluación interna del 30%"Claudi Pérez Bruselas 2 MAR 2013 - 22:24 CET2013 No debe ser fácil ser Angela Merkel. La canciller alemana lleva años dictando la política económica europea y se enfrenta, por el flanco izquierdo, a un nutrido grupo de brillantes economistas —los Stiglitz, Krugman, Blanchard y tantos otros— que consideran que las ideas neoliberales están incrustadas en las infraestructuras básicas de Berlín y de Europa, y que advierten que la austeridad no va a generar ni el crecimiento ni la confianza que nos prometían Berlín y Bruselas. Justo al otro lado, hay un segundo grupo que acusa a Merkel de blandenque. Sostienen que Berlín debería oponerse frontalmente a las políticas europeas, desde los rescates a las medidas extraordinarias del BCE, porque son una especie de placebo: la terapia equivocada que no va a conseguir más que retrasar el imprescindible y dolorosísimo ajuste que está por venir. Hans-Werner Sinn, presidente del influyente think tank alemán IFO, es quizá el máximo exponente de esa facción que reclama a Merkel que se oponga a casi todo, que sostiene que la oleada de austeridad no ha hecho más que empezar. P.C. crisis, deuda, recesión, economía mundial